

Un article du Républicain Lorrain du 25 septembre dernier évoque les actions de Kévin Gœuriot, membre du comité de la SHAL en faveur de l'histoire régionale et ses nombreuses publications.

# Kévin Gœuriot, ambassadeur de la Lorraine

Passionné par sa région depuis sa plus tendre enfance, Kévin Gœuriot, natif de Jarny et messin depuis plusieurs années, vient de publier son dernier livre. Avec quatorze ouvrages rédigés en onze ans, l'auteur est on ne peut plus prolifique. Mais d'où lui vient cette inspiration inépuisable ? Des beautés de sa Lorraine justement et de son envie de transmettre et partager notre histoire.

Écriture et peinture sont ses deux supports favoris pour coucher sur le papier tout ce qui concerne la Lorraine. La naissance de cette passion remonte à l'époque de ses premières balades à vélo en solitaire. Le garçon de 10 ans n'hésite pas à s'éloigner du quartier de Droitaumont, à Jarny, pour sillonner les environs. « Je partais explorer les villages jusqu'à Ville-sur-Yron ou Gorze et je me posais près d'un arbre avec un carnet pour noter mes impressions ou réaliser des croquis. » La lecture des albums de Jean Morette, gagnés dans l'enfance en participant aux différentes éditions du concours de fin d'année organisé dans Le Républicain Lorrain par Noël de Joie, confirme son amour pour cette terre qui l'a vu naître. La Lorraine est une entité à part entière. Les gens s'identifient à leur région, à leur département. Il y a une telle uniformisation de la pensée, des modes de vie, etc., la Lorraine tire son épingle du jeu de la mondialisation », reconnaît l'écrivain de 37 ans. Et peut-être un peu aussi des deux confinements qui ont poussé les gens à accorder davantage d'importance à ce qui existe juste autour d'eux.

Intéressé un temps par une carrière dans la restauration d'œuvres d'art ou en tant que directeur de musée, le jeune homme d'alors se tourne finalement vers l'Education nationale. « La clé de la réussite de l'Humanité est dans la transmission », confie le professeur d'histoire-géographie. Son Capes (Certificat d'aptitude au professorat de l'enseignement secondaire) obtenu en 2008 et ses treize ans d'enseignement en

Moselle renforcent cette certitude. « Un peuple qui oublie son passé se condamne à le revivre », prévient-il en faisant sienne la célèbre phrase de Churchill.

Parallèlement à son métier, il se plonge alors dans l'écriture. Son premier livre, édité en 2010, est un recueil de trente témoignages de gens du Jarnisy durant la Seconde Guerre mondiale. Quatre autres ouvrages sont ensuite publiés jusqu'à un roman historique paru en 2015 aux éditions du Quotidien et qui lui apporte une certaine notoriété : *Quand la Lorraine sera française*. La plume de l'historien ne cessera plus dès lors de noircir des pages jusqu'à séduire Romain Naudin, directeur des éditions La Geste, dans l'Ouest, qui souhaite conquérir des parts de marché dans le Grand Est. *Le Lorrain comme on le cause* et *La Seconde Guerre mondiale en Lorraine* sont ainsi les deux derniers-nés de l'auteur messin.

## « Réconcilier les gens avec leur pays »

Mais son appétence pour la narration ne s'arrête pas là. Chaque été, l'enseignant parcourt à pied une région de France. Chemin faisant, il s'arrête dès qu'un paysage lui plaît pour réaliser une aquarelle. Le soir, il consigne à la plume le récit de sa journée dans un petit carnet. Vingt-trois exemplaires garnissent déjà

les rangs de sa bibliothèque. Son prochain ouvrage sera consacré à la Lorraine. Les faire publier « pour réconcilier les gens avec leur pays. » Souvent, on dit qu'on est fier d'être Breton, Kévin Gœuriot aimerait aussi qu'on soit fier d'être Français.

Bérangère

## Des rendez-vous à ne pas manquer

Le statut d'historien ne fait pas de vous un homme bloqué dans les couloirs du temps. Kévin Gœuriot est ainsi très présent sur les réseaux sociaux. Il publie régulièrement des textes et vidéos sur sa page Facebook "La Lorraine au cœur". Avec près de 4 000 abonnés, il partage presque chaque jour une anecdote ou un épisode marquant de l'histoire de la région avec force détails et références précises pour étayer son argumentation. Mais ce que l'ambassadeur de la Lorraine aime particulièrement, c'est rencontrer les gens et partager ses connaissances. Il sera notamment présent le 25 septembre à la bibliothèque de la paroisse de la Madeleine pour évoquer les 500 ans des vitraux du chœur de l'église. Enfin, il sera possible de se faire accompagner par l'un de ses ouvrages le samedi 20 novembre à l'occasion du Salon du livre d'histoire de